# 市政に関する地域座談会実施報告書

開催日時	平成29年7月20日(木)午後7時30分~8時50分
会 場	西根下河原集落センター

地域座談会の内容(質疑応答の内容等)

# ① 下河原から陵東中学校までの落衣島線の整備予定について伺いたい。

→ 今年度、概略設計を予算化しており、市立病院前の山西米沢線の整備が終われば着手予定です。市立病院前は今年度中に完了予定ですが国の交付金等の関係で遅れています。早めに着手したいと思っております。

# ② 産前・産後ヘルパー派遣事業について

#### 〇派遣は市がしてくれるのか

→ ヘルパーについては、NPO 法人やまがた育児サークルランド(山形市) からの派遣になります。利用については、ハートフルセンター内の子育て 世代包括支援センター(健康福祉課市民健康係)にご相談ください。

#### 〇どういう人が派遣されるのか

→ やまがた育児サークルランドから、産前・産後サポーター養成講座を終 了した方で子育ての経験者が派遣されます。

## 〇申し込むとすぐ派遣してもらえるのか

→ 面談・事前打ち合わせなどを行い申し込みから約1~2週間後に派遣されることになります。

#### ○親など家でみてくれる人がいても派遣は可能か

- → 産前・産後ヘルパー費用助成事業で対象としているのは、産前・産後の体調不良のため、家事又は育児を行うことに困っている方となっており家でみてくれる人がいる場合は、状況をお聞きすることになりますのでご相談ください。なお、利用料金は1回2時間までが2,500円となっており、その半額の1,250円を市が助成いたします。現在、母子手帳交付時に事業の説明を行っておりますが、引き続き、市報等でお知らせしてまいります。
- ③ 登校時、陵東中学校前の信号機の所の渋滞がひどく、中学生が渡れなかったりするので何か対応できないか。
- → 以前から地域やPTAから要望があり、信号や横断歩道については県警の 管轄になっているので、県の公安委員会に要望しているところです。

- ④ ヨークタウンができると聞いているが、どのくらいの規模で時期はいつ頃 なのか。
- → 事業者から市への正式な話はまだない。当初の計画区域は今年3月に農振 除外になったが、当初の計画よりエリアが大きくなり、そのエリアはまだ除 外されていない。事業者としては2度手間となるので全体を一度に整備する のではないかとみている。規模は他と同じかそれより少し大きい程度と聞い ている。具体的にいつになるかは聞いていない。いずれも正式な話ではなく、 地権者等の関係者からの話である。
- ⑤ ツール・ド・さくらんぼなどで、自転車仲間から、常日頃走るコースがあってもいいのではないかと話が出ている。
- → ツール・ド・さくらんぼの時は大会前に試走する姿も見かけるようになり、 そういう方々が日頃楽しめるコースや休憩施設などを1市4町が協力して整 備していくよう本市が中心になって他の町に呼び掛けていきたい。地図を作 るなど観光の材料としても取り組んでいきたい。
- ⑥ 東根市の子育でするお母さん方との話で東根市は子育での環境がとても良いとの話があった。人口減少から脱却するには寒河江市で子育でしたいという声が出てこないと難しい。寒河江市は発案しても東根市に取られてしまう。東根市に負けないように頑張ってほしい。
- → 県全体で人口が減っている中で、踏ん張っていくには地域の魅力をいかに作るかだと思う。西村山郡から山形市や天童市への人の流出を寒河江市で食い止めていきたい。流出を防ぐには住宅団地が効果的であり、若い人の新築支援や空き家をリニューアルして使ってもらうなど、色々な手を使って取り組んでいる。特に、Uターンをしてもらうための支援の取り組みを進めていければと思っている。寒河江市は新しい取り組みは得意なので、どんどん取り組みを進めながら、他の良いところも取り入れて頑張っていきたい。
- ⑦ 多面的機能支払交付金の交付が遅く、継続の場合は6月上旬、新規の場合は7月くらいまで全くお金がない状態で、支払いを待ってもらったり立て替えたりしなければならない。交付金の早期支払いをお願いしたい。
- → 国、県分の交付が遅い事が原因なので、市の負担分を早く出すなどができないか工夫してみます。
- ⑧ 子供を遊ばせる屋内施設として、ゆめは一とがあるが、複合施設のために他に事業があると駐車場が使えないなどの不都合があるため、山形市や天童

# 市、東根市のような単独の施設を作ってほしい。

→ 子どもを持つお母さん等からも要望が出ており、何とか実現していければ と思っています。少し年齢の高い子どもが遊ぶには、ゆめハートでは不可能 であり、また高齢者の施設も一緒になっているので、できれば別の所に分け て作る必要がある。いろんな施設を見せていただき、近い将来、他にないよ うな施設を作りたい。

# ⑨ 警察署が活断層の上という事で将来移転の話があるようだがどうなっているのか。

→ 県の考えでは将来移転をするという事だが、具体的にはまだ分かりません。 新庄署の方が古いので順番からするとその次になるのかと思う。消防署も 敷地の約半分が借地なので、いずれ移転しなければならず、別のところへ 一緒に移転できればと思っています。こちらで用地を提供すると早く移転 してもらえるのではないかという考え方もあり、そのためには警察も消防 も1市4町を管轄するものなので、1市4町で経費負担も含めて足並みを 揃えていければと思っています。